

1. Институт гражданства в российской федерации: конституционно-правовой аспект

2. Маммедов Орхан Рафиг оглы

3. Научный руководитель: канд. юр. наук, профессор И.А. Алексеев, заведующий кафедрой конституционного и муниципального права Юридического института.

4. **Цель исследования** состоит в анализе конституционно-правового регулирования института гражданства в Российской Федерации.

Для достижения поставленной цели в ходе исследования были поставлены следующие **задачи**:

- исследование сущности и становление института гражданства в России;
- изучение конституционных принципов российского гражданства;
- рассмотрение вопросов по порядку приобретения и прекращения гражданства в России, а также порядок решения дел о гражданстве;
- исследование проблем и перспектив развития гражданства в Российской Федерации.

5. **Теоретическая и практическая значимость** состоит в исследовании, посвященном анализу конституционно-правовых аспектов института гражданства в РФ.

Содержащиеся в работе выводы и предложения могут быть успешно использованы:

- в правоприменительной деятельности налоговых органов;
- в учебно-познавательной деятельности в процессе чтения курса «Конституционное право» и «Гражданство как институт конституционных гарантий» для студентов юридических вузов.

6. **Результаты полученные в выпускной квалификационной работе:**

Гражданство является важнейшим правовым институтом, определяющим взаимоотношения человека с государством, а также первоосновой правового статуса личности, поскольку права, законные интересы, обязанности могут быть реализованы в полной мере только при наличии гражданства; Историко-правовое развитие российского гражданства позволяет сделать выводы: а) правовое регулирование вопросов гражданства отражает господствующую на определенном этапе государственно-правового развития политико-правовую идеологию, о чем свидетельствуют основные историко-правовые этапы развития гражданства в России; б) институт гражданства является важнейшим инструментом государства по формированию социальной и политической структуры общества с учетом политических, экономических и демографических интересов.

1. The Institution of citizenship in the Russian Federation: constitutional and legal aspect

2. Mammedov Orhan Rafig ogly

3. Supervisor: Candidate of Legal Sciences, Professor I. A. Alekseev, Head of the Department of Constitutional and Municipal Law of the Law Institute.

4. **The purpose of the study** is to analyze the constitutional and legal regulation of the institution of citizenship in the Russian Federation.

To achieve this goal, the following tasks were set in the course of the **study**:

- research the essence and formation of the institution of citizenship in Russia;
- study of the constitutional principles of Russian citizenship;
- consideration of issues related to the procedure for acquiring and terminating citizenship in Russia, as well as the procedure for resolving citizenship cases;
- research of problems and prospects of development of citizenship in the Russian Federation.

5. **The theoretical and practical significance** lies in the study devoted to the analysis of the constitutional and legal aspects of the institution of citizenship in the Russian Federation.

The conclusions and suggestions contained in the work can be successfully used:

- in the law enforcement activities of tax authorities;
- in educational and cognitive activities during the reading of the course "Constitutional Law" and "Citizenship as an institution of constitutional guarantees" for law students.

6. The results obtained in the final qualification work:

Citizenship is the most important legal institution that determines the relationship between a person and the state, as well as the primary basis of the legal status of an individual, since rights, legitimate interests, and duties can be fully realized only if there is citizenship; The historical and legal development of Russian citizenship allows us to draw conclusions: a) the legal regulation of citizenship issues reflects the political and legal ideology prevailing at a certain stage of state and legal development, as evidenced by the main historical and legal stages of the development of citizenship in Russia; b) the institution of citizenship is the most important tool of the state for the formation of the social and political structure of society, taking into account political, economic and demographic interests.